
Глава 8 Обращение 
Мы уже говорили, что путь часто начинается от двери нашего дома, и 

дверь является переходом из одной среды в другую. Часто мы с удовольст-
виием выходим из дома, особенно в день зарплаты, или за желанной покуп-
кой, или для приятной встречи, или для приятной прогулки при хорошей по-
годе. Но иногда нам не особенно хочется выходить из дома. Если погода пло-
хая или надо идти к зубному врачу, или разбираться с кем-то в каком-то коф-
ликте, то мы неохотно выходим из дома, но, всё-таки выходим. Иисус же 
уподобляет Себя пастырю, а нас – овцам. Ночью овцы находятся в загоне, а 
утром пастух выводит их через проход (дверь) и ведёт на луг, где они пасутся. 
Там он охраняет их, поит водой, наблюдает за их состоянием. Он хорошо зна-
ет местность и водит овец то на один луг, то на другой, где достаточно травы. 
Иисус также обещает заботиться о нас. Я есмь дверь: кто войдет Мною, 
тот спасется, и войдет, и выйдет, и пажить найдет. (Иоан.10:9) Поэто-
му путь мы должны начать решительно. Представьте себе, что вы начали вы-
ходить из двери и застряли. Тогда вам нужно срочно похудеть. Обычно же 
мы не задерживаемся в двери. Так и при нашем обращении. Когда мы выхо-
дим из двери, мы оставляем ту среду, где были и входим в новую. Поэтому 
нам нужно оставить греховные привычки и наклонности, круг порочных дру-
зей, всё, что оскверняло нас: порнографию, фильмы с убийствами и кражами, 
подобные же книги. Дух Святой пошлёт вам различение, что хорошо и что 
плохо, и силу оставить эти вещи. Есть увлечения или развлечения, которые 
кажутся вам не греховными, одежда, которую вы считали обычной и прили-
чной. Не удивляйтесь, если Дух Святой обличит вас, и вы оставите их и пере-
мените одежду. Может быть вам придётся сменить работу. Прислушивайтесь 
внимательно к голосу Духа Святого. 

 
Шёл я в мире, заблудился, 
Стал в раздумье перед рвом… 
Но теперь я обратился 
И иду другим путём. 
Прежде рвался я к Содому 
И к погибельным делам, 
А теперь иду я к дому 
И к Сионским воротам. 
Прежде я к греху стремился, 
К удовольствия мирским, 
А теперь с грехом простился 
И живу с Христом благим. 
Все порочные влеченья 
Я оставил позади. 
А теперь одни виденья – 



Рай и счастье впереди. 
Но не сам я обратился, 
Богом к Богу привлечён, 
Я от мира отвратился, 
Богом был я обращён. 
О, Господь, благодаренье 
И хвалу мой дух поёт 
За святое обращенье. 
О, веди меня вперёд! 
 
Некоторые, прочитав этот псалом, могут подумать, что христианство – 

это увлекательное и весёлое занятие. Но это не так. Этот псалом выражает 
радость и благодарность обратившегося грешника. Пронаблюдайте за собой! 
Если вы с радостью расстаётесь с грехом и пороком, с радостью воспринима-
ете Слово Божие, если вы радуетесь тому, что у вас появились новые качес-
тва, которых раньше не было, если вам не скучно в собрании детей Божиих, 
то вы на верном пути. Но у вас возникнут и трудности и так и должно быть. 
Но почему? Раньше вы находились под контролем сатаны и жили по его во-
ле, но теперь вы стали чадом Божиим, собственностью Бога. Но сатана в ве-
ликой ярости; он неохотно отпускает своих слуг. И он бы вас уничтожил, но 
не может, потому что Христос одержал победу на кресте Голгофы. И тогда 
сатана пускается на всякие пакости и подлости, чтобы вас сбить с истинного 
пути. Вы даже не представляете, от скольких неприятностей защищает вас 
Господь именно сейчас! Но некоторые Он допускает. Но почему? Дорогие 
братья и сёстры! Мы должны понять, что являемся соучастниками великого 
процесса нашего спасения. За наши души происходит битва между Христом и 
сатаной, а мы соучастники в этой битве. И Господь допускает нам испытания, 
чтобы мы не пугались, но учились побеждать, а это не так-то легко. Очень ча-
сто испытания начинаются в чувствительной и болезненной для нас области. 
Это наши близкие друзья, родители или дети, мужья или жёны, которые по-
чему-то вдруг ожесточаются, насмехаются над нами, презирают нас. Это пря-
мое нападение сатаны через этих людей, но нам нужно жалеть их, понимая, 
что они не знают, что делают. Они часто даже не могут логически объяснить, 
почему они так поступают. Мне даже пришлось услышать такой ответ: «Да 
просто тебе на зло!» Враг душ человеческих применяет и более изощрённые 
методы. Пьянствовать, конечно же, плохо, но иногда пропустить рюмочку, 
другую – это ничего. Да и в Писании употреблять вино не запрещено. Но если 
ты поддашься этому искушению, то алкоголиком и помрёшь, потому что, где 
одна, вторая, там и пятая. А Господь не будет тебя защищать, потому что ты 
поддался на провокацию дьявола.  

В отношении одежды, обуви, косметики сатана также мастер «пудрить 
мозги», особенно сёстрам! Вы знаете, как одеваться прилично святым? Пре-



жде до вашего сознания должно дойти, что вы действительно святые. И не 
считайте это нескромностью. Это истина! И если вы это примете верою, Дух 
Святой тут же станет учить вас, как правильно одеваться и вы будете это де-
лать с радостью, а не по принуждению. Мирские модельеры так конструиру-
ют одежду и обувь, чтобы Я мог почувствовать себя личностью, на МЕНЯ об-
ращали внимание, МНОЮ восхищались. Если Я на каблуках на десять санти-
метров выше, Я уже что-то значу, хотя бы в МОИХ глазах. Таким образом вос-
питывается гордость, высокомерие, самохвальство. Но это всё является каче-
ствами самого сатаны, и если вы не возненавидите в себе этих проявлений, 
то скоро запнётесь, споткнётесь и уйдёте с этого пути. Суть же пути в том, что 
мы удаляемся от мира, но приближаемся к Богу, и не только оставляем грех, 
но Бог насаждает в нас христианские добродетели, новые черты характера, 
новые стремления. Но об этом подробнее поговорим позже. 

Но что нам делать сейчас, когда мы ещё не опытные, а искушения напа-
дают? Прежде всего верить, что Бог не попустит быть искушённому сверх 
сил, но подаст Свою помощь и защиту. Но это не произойдёт автоматически. 
Мы должны обратиться к Богу в молитве. Одна из Божьих целей в преодоле-
нии искушений – научить нас молиться. Молитва – это оружие против сата-
ны. В молитве мы можем принести Богу через Иисуса Христа любую пробле-
му, любой вопрос. Проблемы в Писании и в церкви часто называются нужда-
ми. Мы должны молиться с верою, что Господь слышит наши молитвы, и с 
верою ожидать ответа на молитву. Истинно, истинно говорю вам: о чем ни 
попросите Отца во имя Мое, даст вам. Доныне вы ничего не просили во 
имя Мое; просите, и получите, чтобы радость ваша была совершенна. 
Доселе Я говорил вам притчами; но наступает время, когда уже не буду 
говорить вам притчами, но прямо возвещу вам об Отце. В тот день бу-
дете просить во имя Мое, и не говорю вам, что Я буду просить Отца о 
вас: ибо Сам Отец любит вас, потому что вы возлюбили Меня и уверо-
вали, что Я исшел от Бога. (Иоан.16:23-27) 

Как Бог отвечает на молитвы? Чаще всего местами из Священного Писа-
ния. Вам захочется прочитать какое-то место, или вы его вспомните. Через 
разговор с более опытным братом или сестрой, часто через разговор со слу-
жителем церкви. Через складывающиеся обстоятельства, особенно в выборе 
места работы или места жительства. У Бога также есть средство говорить со 
своим чадом голосом, через сны или видения. Чадо! В этом будь очень осто-
рожен! Это средство Господь применяет в исключительных случаях. А сатана 
может воспользоваться твоей неопытностью и начнёт тебе каждый день че-
го-нибудь показывать. Сперва оно правдоподобно, но потом человек запуты-
вается и попадает в заблуждение, из которого очень трудно выйти! 

Но вы можете не получить ответ на молитву, если настаиваете на своём, 
ищете своей корысти, а не пользы другого. Иисус же в Гефсиманском саду 
молился, говоря: Отче! о, если бы Ты благоволил пронести чашу сию ми-



мо Меня! впрочем не Моя воля, но Твоя да будет. (Лук.22:42) Так и мы дол-
жны приносить наши просьбы, нужды и слабости, предавая решение наших 
проблем в руки Божьи, ибо Он знает, что нам на пользу, а что вред принесёт, 
что своевременно, а что несвоевременно. Также и Дух подкрепляет нас в 
немощах наших; ибо мы не знаем, о чем молиться, как должно, но Сам 
Дух ходатайствует за нас воздыханиями неизреченными. Испытующий 
же сердца знает, какая мысль у Духа, потому что Он ходатайствует за 
святых по [воле] Божией. Притом знаем, что любящим Бога, призван-
ным по [Его] изволению, все содействует ко благу. (Рим.8:26-28) 

Но если мы не видим исполнения наших просьб и молитв, это не значит, 
что Бог не отвечает. Он отвечает: Нет! Это тоже ответ. Но если мы всецело 
предаём себя и свои дела в руки Божьи, мы обязательно услышим ответ на 
нашу молитву. 

Мы должны научиться молиться, как царь Давид. Сердце чистое сотво-
ри во мне, Боже, и дух правый обнови внутри меня. (Пс.50:12) Если мы бо-
льны, мы молимся: «Господи, исцели!», если есть какая нужда: «Отче Небес-
ный, помоги!», есть финансовые затруднения: «Боже милосердный, пошли 
мне!», кто-то агрессивно против вас настроен: «Дорогой Господь, смири эту 
душу, открой и это сердце для Благой вести!». И это нужные и правильные 
молитвы. Но более всего мы должны молиться о самих себе, чтобы Господь 
очищал наши сердца, мысли, совесть. Тогда нам станут доступны те богатс-
тва благодати, которые Бог даровал нам во Христе Иисусе, а мы будем от-
крыты перед Богом и Он будет совершать в нас и через нас Свой труд любви. 
Да благословит вас Господь, избавивший вас от настоящего лукавого века, в 
вашем пути, в ваших молитвах, чтобы вы всегда получали ответы и радова-
лись вашему спасению. Слава Отцу нашему Небесному, Господу Иисусу Хри-
сту, Сыну Божию и Духу Святому, Который обитает в нас! Аминь! 

 
 


